

# LA ACCION

Periódico Republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona. . . . . 1'25 pesetas trimestre  
Fuera. . . . . 1'50 id. id.  
Número suelto 10 céntimos

Anuncios, reclamos y noticias á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION, PAVO 8, 2.º

SALDRÁ LOS DOMINGOS

AÑO I

GERONA: DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 1905

NÚM. 9

## Nuestra profecía

Lo decimos sin orgullo, pero con la íntima satisfacción del deber cumplido. Nuestra profecía se ha realizado y al frente del partido republicano se ponen los caudillos revolucionarios, Costa, Estévez, Nakens, Lerroux, Calzada y Soriano.

En el núm. 3 de LA ACCION hace más de un mes, señalamos modestamente lo que debía hacerse para salvar el partido republicano, para salvar á España y entonces se revolvieron contra nosotros muchos *pancistas* y muchos *hipócritas*, se nos censuró airadamente, pero no hicimos caso de la bullanga imbécil y seguimos nuestro camino con la firme persuasión de que al fin veríamos cumplidos nuestros deseos patrióticos. Que significa para el hombre curtido en la pelea, que dos ó tres centenares de perros rabiosos salgan á ladrarle al camino? Es verdad que se concitaron contra nosotros los odios de esa legión imbécil, que se manejó la injuria baja y la calumnia rastrera pero si en algunos momentos llegamos á sentir desmayos, nos revolvimos pronto contra todos y esperamos en firme la acometida. La lucha fué corta y al fin triunfamos. ¿Porque? Porque llevábamos por escudo la verdad y por inspiración los latidos de todos los buenos republicanos.

Nuestra profecía se ha cumplido. No hemos de tener el derecho de decirlo alto, ya que cuando la hicimos arrojamos todas las iras de los que no quieren ver ni saber nunca mas allá de sus narices? Reclamamos pues en Gerona y á nadie le cedemos este derecho la prioridad de haber indicado y haber acertado con el remedio único que puede salvar á España y cómo de lo que se trata ahora es de afrontar el peligro reclamamos también el primer puesto en las avanzadas y á nadie, entiendase bien, á nadie cederemos este puesto. ¿Para qué cebarnos ahora con los fracasados, hipócritas y cobardes? ¿Que mayor castigo que el que sufren en estos momentos al verse en el mayor de los ridículos? Ya conoce el pueblo cuanto hemos dicho y defendido. Ahora en los momentos supremos de la organización del partido, tenemos la iniciativa porque hemos acertado y para formar á nuestro lado es preciso traer una ejecutoria limpia y como aquí ya conocemos los que la tienen es inútil entonar el canto del cocodrilo en estos momentos. Sabemos ya cuantos somos y lo que somos y cómo somos... Y no queremos saber más.

Eduardo Carqué

## LEEDLA

Es lo único que debo yo decir á mis lectores al hablarles de *Cassandra*, la última novela de Pérez Galdós.

Leedla, y convendréis conmigo en que no se ha escrito obra de más formidable empuje revolucionario, ni que mejor pinte á la gente clerical, ni que despierte energías más sanas en los honrados.

Si pudiera representarse tal cual está (tiene forma dialogada), sería imposible impedir que los espectadores se fueran á sus casas sin imitar antes á la protagonista, á *Cassandra*, que acabó de una puñalada justiciera con la señora que simboliza en la obra las maldades del clericalismo triunfante.

Galdós ha prestado á España el mayor servicio que hoy puede hacersele, y ha tenido la valentía que aquí tienen pocos: combatir de frente la causa de todas nuestras ruinas, desdichas y vergüenzas.

Mi aplauso al artista.

Mi adhesión al Maestro.

Mi admiración al hombre.

José Nakens

## Hojas secas

Caen las hojas amarillentas de los árboles como secos pergaminos donde la Naturaleza escribe sus viejas historias, sus pompas de antaño, y van á perderse al archivo del olvido rodando por los caminos, temblando de frío y de dolor.

Así fué España. Arbol frondoso ayer, copa gallarda y gigante que cobijó á la humanidad. Hoy hoja seca, que resbala misérrima sobre el polvo en el camino del progreso.

Muere España. En su calendario como figura de la muerte, con la guadaña en una mano y el reloj de arena en la otra, al anciano cadavérico señala el libro fatal del destino.... Ese libro es el Tratado de Paris, ese anciano Montero Ríos.

Rodrigo Soriano

Valencia, Noviembre 1905

## Para los niños pobres

Nuestro querido amigo el reputado médico don Modesto Furest ha tenido la feliz iniciativa de organizar una suscripción con objeto de allegar recursos para comprar juguetes á los niños pobres en el día de Reyes.

Invoca el señor Furest nuestros sentimientos altruistas para que ellos venzan las ideas que profesamos y abramos en estas colum-

nas una suscripción para ese objeto.

Nosotros prescindimos de toda idea religiosa cuando de llevar algún alivio á los pobres desheredados se trata; aplaudimos la iniciativa del señor Furest y las columnas de este periódico quedan á su disposición esperando que la suscripción entre todas las clases sociales de Gerona alcance una buena cifra para llevar á los niños pobres un momento de alegría y hagan olvidar á los padres de estos las injusticias sociales que les obligan á negar á sus pequeñuelos lo que los padres de los ricos pueden proporcionar á manos llenas. Y si al juguete acompaña un pedazo de pan para los hambrientos, todo nuestro esfuerzo lo pondremos á su disposición.

Quedan pues abiertas las columnas de este periódico para la suscripción iniciada y en esta casa recibiremos cuantos óbolos se nos entreguen de los cuales daremos recibo á los donantes y publicaremos sus nombres en el periódico.

Las oficinas de este periódico instaladas en la calle del Pavo 8, 2.º están abiertas todo el día para este fin humanitario.

## PARIS

### INSTANTÁNEAS

*Tout est bien qui finit bien,*  
como dicen los franceses.

El proceso seguido contra Malato, Vallina y demás compañeros supuestamente comprometidos en el atentado contra el rey de España y el presidente de la República ha dado el resultado que apetecíamos y esperábamos todos los amantes del derecho y de la justicia. La absolución de los interesados ha sido la nota fausta de la última semana, y yo he sido el primero que me he regocijado de ello. En primer lugar por Francia, que quiero como á mi segunda patria, desde que en ella reposan los seres que más he amado en el mundo, y en segundo lugar porque se trataba de hombres que me han merecido desde el primer momento grandes simpatías, como todos aquellos que se ven injustamente perseguidos.

Y, además, yo tenía otra razón especial para sentirme gozoso con esa absolución de queridos amigos míos, de quienes, sin embargo, estoy doctrinalmente distanciado. Antes y después del atentado, y sin juzgar sobre quienes podrían ser los autores, tuve la llaneza—como recordará acaso alguno de los que me lean—de protestar enérgicamente contra el acto de violencia que, según voces, se intentaba y que luego resultó desgraciadamente un hecho. No retiro ni una línea de mi protesta. Aduje entonces razones que hoy han venido á confirmar los hechos. De aquella bomba inconsciente ó estúpida se aprovecharon nuestros adversarios, y el rey mismo, para remozar un poco el ánimo alicaído del monarquismo en España. Nació de aquel hecho brutal una como popularidad artificial en favor del representante del poder irresponsable, y los republicanos perdimos

algo de nuestra fuerza y de nuestra buena postura. Yo lo pronostiqué, y ahí están los hechos que no me desmienten. Que se caiga ahora el rey con una princesa protestante—aunque para el caso la embadurnen de católica—y ya veréis cómo la causa de la monarquía, con un gobierno liberal al frente, y contando siempre con la pasividad imperdonable y bestial de los republicanos, se arraiga por muchos años en España...

Sólo nosotros, los verdaderos republicanos, los que no transigimos ni componemos con los hombres que llevan la dirección del Estado, los que, después de dar el grito de alarma, continuamos predicando el único medio de ir á la República contra los farsantes ó los tontos que esperan verla caer por sus propias fuerzas como el fruto del árbol, sólo nosotros los radicales podemos salvar á la nación de la ruina. Y ésta se consumara pronto, si los que pueden y deben no dan en breve la señal que tantos millares de españoles aguardan para cumplir como buenos yendo denodadamente á la conquista del ideal de toda nuestra vida.

A. Vinardell Roig.

París 14 Diciembre 1905.

## Seamos sinceros

Muy bien, pero que muy bien, ha sentado en la opinión republicana revolucionaria el artículo de Lerroux «El Alma en los labios»; felicitación es y adhesiones las ha recibido de toda España republicana, insertandolas muchas en las columnas de *La Publicidad* y digo muchas, porque hay alguna escepción y es la que le fué enviada por algunos republicanos *sin trampa ni cartón*, mensaje muy expresivo y sincero á la vez, el cual no ha sido insertado en las columnas de dicho diario, será sin duda que el señor Lerroux espera antes la felicitación del partido republicano *Gomista* y demás *mangoneistas* de esta capital.

Pues ¡vive Cristo!—que en esto anda algo equivocado el señor Lerroux, porque tiene que saber, que antes estos protestaron solemnemente y por telegrama suscrito por algunos periódicos de esta capital y entre ellos el ORGANILLO del partido de la ex-unióu republicana de la calle del Carmen número 13 del atropello de que fueron víctimas en la noche del sábado famoso los portavoces del separatismo, carca-jesuitico-africano *La Veu* y el *Cu-cut* y la verdad, siendo así, ¿como van á felicitar ahora, el valiente y hermoso artículo «Alma en los labios» salido de la acerada pluma de Lerroux.

Si, señor Lerroux, nada nos importa que no le haya parecido bien publicar nuestra modesta pero sincera felicitación, pues somos de aquellos que ya estamos curtidos en la pelea y vamos hasta el fin pues al fin brilla la verdad.

Somos de los que no necesitamos halagos ni promesas, le felicitamos porque en dicho artículo vimos resplandecer la voz de la verdad, vimos que su opinión era diferente de la de los Salmerones, Azcárate, Muros, Labras, Alvarez y demás pasteleros y directores del sufrido y engañado partido republicano español.

A su lado nos tendrá á pesar de todo el día que se deja de palabras y empuñe la bandera de la rebelión, para borrar de España á todos los ladrones de *alto capote* expulsar á todas las órdenes religiosas y sus afeos y dar el pasaporte *gratis* al *Automóvil Histórico*. El día que á esto se decida, á todos los buenos españoles tendrá á su lado, pero si sus amenazas son para pasar tiempo solamente, también somos de los que no adoramos ídolos y sabemos desenmascarar al que se lo merezca por más alto que esté.

Si, señor Lerroux, el pueblo hoy ya es mayor de edad y con paños calientes no se le



Aquel humilde y pobre se condujo: éste hace gala de insolente lujo. Cristo llevó la Cruz, y el papa en tanto; se hace llevar en andas como santo. Fué el mérito de Cristo la pobreza: el mérito del papa es la riqueza. Los que uno echó del templo á latigazos: el otro los recibe entre sus brazos. El Cristo, amor y paz trajo á la tierra: el papa desunión, odios y guerra. Fué el carácter de Cristo la dulzura; la obra del papado es negra y dura. Las leyes que el primero ha establecido: el pontífice al fin las ha abolido. Aquestas pruebas marcan, por lo visto: que el papa ha sido y es el Anti-Cristo.

(De El Católico Mexicano)

TARJETA POSTAL

Cuando los monasterios abundan en las naciones, sirven de trabas á la circulación, son establecimientos obstruyentes y centros de pereza que se constituyen donde debían estar los centros del trabajo. Las comunidades monásticas son respecto á la gran comunidad social, lo que el muérdago es á la encina, lo que la verruga al cuerpo humano. Su gordura y su prosperidad causa el empobrecimiento del país. El convento, el antiguo convento de monjas especialmente como existía á principios de este siglo en Italia, en Austria y en España es una de las más sombrías concreciones de la edad media. El claustro, el claustro de esa clase sirve de puento de intercesión de los terrores. El claustro católico, propiamente dicho, está lleno de los resplandores fúnebres de la muerte.

El convento español sobre todo. En él se elevan en la obscuridad, bajo brumosas bóvedas, mazizos y gigantescos altares, altos como una Catedral; allí penden de cadenas inmensos crucifijos blancos; allí se destacan desnudos sobre el ébano grandes Cristos de marfil, más que ensangrentados, vertiendo sangre, sombríos y magníficos, coronados con espinas de plata, clavados con clavos de oro con gotas de sangre de rubies en la frente y lágrimas de diamantes en los ojos. Los diamantes y los rubies parecen mojados, y hacen llorar en la obscuridad y allá abajo á seres cubiertos con un velo, cuyo cuerpo martiza el cilicio, y que la oración desuella las rodillas á mujeres que se creen serafines.

Piensen acaso estas mujeres? No. ¿Aman? No. ¿Viven? No. Sus nervios se han convertido en huesos sus huesos en piedra. Su velo es una noche tejida. Su aliento bajo el velo parece la trágica respiración de la muerte. Tales son los monasterios de España.

El monaquismo tal como existe en España es una especie de tisis para la civilización. Pasa en seco la vida. Despueblla. Claustración, es lo mismo que castración. El convento ha sido el azote de la Europa.

Decir convento es lo mismo que decir pantano. Su putrefacción es evidente, su estancación es malsana; su fermentación enferma á los pueblos y los marchita; su multiplicación se convierte en plaga de Egipto.

Supersticiones, hipocresías, falsa devoción, preocupaciones, á pesar de ser larvas, quieren vivir tenazmente escondiendo sus dientes y sus uñas, y es preciso destruir las cuerpo á cuerpo haciéndolas guerra sin tregua porque una de las fatalidades de la humanidad consiste en vivir condenada á luchar eternamente con fantasmas.

Victor Hugo.

La revelación

Todas las religiones reveladas que existen en el mundo, están llenas de dogmas, misterios, principios ininteligibles, maravillas increíbles y cuentos asombrosos, que parecen inventados para confundir la razón. Todas anuncian un Sér oculto, y la conducta que se le asigna es tan difícil de concebir como su esencia misma: no se ha

revelado por todas partes sino para anunciar misterios, es decir, para obligar á los mortales á que creyesen contradicciones imposibles, de las cuales no pudiesen deducir ninguna idea verdadera.

Cuanto más misterios tiene una religión y más cosas increíbles y extravagantes presenta al espíritu, mayor derecho tiene á ocupar la imaginación de los hombres. Cuanto más tenebrosa es una religión, más divina parece, más conforme á la naturaleza de un sér oculto del cual no se tiene idea alguna.

La divinidad se ha revelado de un modo tan distinto en los diversos parajes del globo, que en materia de religión, los hombres se miran unos á otros con el mayor aborrecimiento y desprecio. Los partidarios de las diferentes sectas se tienen recíprocamente por ridículos y locos; los misterios más respetados en una religión, son motivo de escarnio, mofa y risa en otra.

Ya que Dios quiso revelarse á los hombres, hubiera debido por lo menos hablarles á todos un mismo lenguaje, librando así á su débil imaginación del embarazo constante en que se halla buscando afanosamente cuál pueda ser la religión dimanada verdaderamente de él, ó cual el culto más agradable á sus ojos.

Un Dios universal habría debido revelar una religión universal también. ¿Con qué objeto hay tanta religión diferente sobre la tierra? ¿Cuál es la verdadera, entre el gran número de las que pretenden serlo con exclusión de todas las demás? Hay suficientes motivos para creer que ninguna goza de esa ventaja: la división y las disputas de sus partidarios, son señales evidentes de la incertidumbre y obscuridad de los principios de que todas dimanar.

Si la religión fuese necesaria á los hombres, debería ser inteligible para todos; si fuese para ellos lo más importante, debiera ser lo más claro, más indudable y más demostrado, ¿No es asombroso ver que cosa tan esencial para la salvación de los mortales es precisamente lo que entienden menos, y sobre la cual disputan sin cesar tanto los doctores desde hace muchos siglos? Ni los sacerdotes de una misma secta han llegado nunca á estar conformes entre sí, sobre el modo de entender la voluntad de Dios.

Se afirma que el hombre, por la debilidad de su naturaleza, es incapaz de comprender cosa alguna de la divinidad, y que por lo mismo todo tiene que resultar misterioso para él, añadiendo que Dios no puede descubrirle secretos superiores á su alcance.

En tal caso, hay que contesar que el hombre no ha sido formado para ocuparse de la divinidad; que ésta no puede interesarle en modo alguno; que ninguna necesidad tiene de misterios que jamás podrá comprender: y que por lo tanto una religión misteriosa aprovecha tanto al hombre, como un discurso elocuente á un rebaño de ovejas.

Cuando la razón ha querido inquirir y discutir los dogmas de una religión, sus sacerdotes han contestado: «Sacrificad vuestra razón, renunciad á la experiencia, desconfiad del testimonio de vuestros sentidos; someteos sin examen á lo que os anunciamos en nombre del cielo», y los ignorantes se han sometido de tal modo, que nunca se hallan tan contentos con su cura, como cuando mezcla mucho latín en sus sermones.

Se imaginan que aquel que les dice cosas que ellos no comprenden es precisamente un hombre más sabio. Hé aqui el verdadero principio de la credulidad de los pueblos, y de la autoridad de sus directores.

De la Verdad de Leon.

Sorpresa agradable

Leo: «Por iniciativa de la Comisión democrática, se ha formado una comisión que organizará el partido republicano con su junta directiva, compuesta de los señores Lerroux, Costa, Calzada, Estevanez, Nakens y Soriano.

Bien, muy bien, vale plácemes la iniciativa, era hora de que alguien notara este descontento que reina dentro del partido republicano, motivado por el incumplimiento de lo acordado en la asamblea de 1903.

Placer debe causar á todos los republicanos que anhelan deseos de redención, la determinación tomada por la Comisión democrática.

La elección de los individuos que compondrán la Junta no podía estar más acertada ni ser más amoldada á las circunstancias pues en ellos se congregan la Juventud, el talento, la táctica, lo sesudo y lo revolucionario.

Este es el camino, la revolución, y cuanto mas pronto mejor, esta es la frase de don Joaquín Costa, la revolución proclamada por Lerroux, Estevanez, Calzada y tan deseada por el incansable republicano señor Nakens.

Por una nueva era de acción se emprenderán los preparativos de una campaña no ya de menterigillas, ni de caciquismo ni de petulencia.

Al emprenderla con firmeza se impone la disciplina, esa que se ha roto por emplearla en los moldes de la pasividad. Ahora debe empeñarse la palabra, debe llegarse al sacrificio y ahora será el momento de dar prueba de fé, y así veremos si ante el cumplimiento de ese deber sagrado, retroceden los niños, ó adelantan los indisciplinados, los que esperamos que llegue la hora para vindicarnos ante los detractores del partido republicano, que son vividores repugnantes.

BIENVENIDO DIVI

ALMA EN LOS LABIOS

Si el epigrafe responde á los latidos del corazón allá vá mi más cordial enhorabuena, pero convertiríase en la más acerba de las censuras si su dición está basada en los deseos de populacheria tan propicios hoy para todos los que quieren apartarse de la medianía popular ó científica, «alma en los labios» es la más patente prueba de amor á la unidad patria á la par que fundada y motivada protesta contra los elementos directivos del partido republicano, que quisieran confundir á los republicanos de la culta y leal Cataluña, con los separatistas.

En «Alma en los labios» se trasluce por la finalidad política que encierra, un algo de rebeldía, pero debe insistirse si el rebelde lo es pur sang ó pour rire. Convendría D. Alejandro exteriorizar ciertas energías ocultas, acabar de ser juguete de las aspiraciones de los que para engañar al partido republicano, se han erigido en sus jefes, imponiendo el respeto á un don Tancredo, que ya ha pasado, á los anales de la historia tauromáquica palaciega.

Gonforme en que si V. hubiese estado en Barcelona la noche de autos, hubiera quemado redacciones de periódicos catalanistas, conventos, el palacio episcopal y hasta si quiere V. los pelos de los pies de D. Cristóbal Colón, pero no debe ser uno valiente en la hora de los comentarios solamente.

Convendría ésto y mucho más, acabando con tanta socarronería, estupidez é incultura propias de un país del centro africano. No dudo de sus arrestos varoniles, de sus deseos de redención, pero he de decirle que tendré más confianza en sus palabras, cuando arranque de una vez la máscara de tantos farsantes que se llaman republicanos, y sostienen á la Monarquía siendo su brazo más fuerte, y empuñe V. la bandera del partido republicano. diga: ¡Adelante que ya ha llegado la hora!

Solidario

Importante

Tenemos el propósito de convocar á todos los republicanos radicales de Gerona á una reunión en la cual quedará definitivamente organiza-

da dicha agrupación en esta capital. Acontecimientos próximos de gran importancia para el partido republicano español nos obligan á obrar de esta manera contando con la vènia de los principales elementos del partido en España. La reunión tendrá lugar probablemente el domingo 31 de Diciembre en el antiguo Centro Republicano de esta capital y en el número próximo daremos más detalles para la misma.

Notas, Noticias y comentarios

Rogamos á nuestros suscritores remitan á la mayor brevedad el importe de la suscripción para realizar ordenadamente la liquidación de fin de año y normalizar seriamente la marcha de este periódico que se propone al entrar el año nuevo introducir algunas reformas que serán del agrado de nuestros lectores.



Al cerrar nuestra edición comienza á celebrar España con gran algazara y alegría el nacimiento de Jesús. Si la misma escrupulosidad que existe para guardar las fiestas existiera para cumplir la máximas del Maestro y de todos los grandes pensadores que en la humanidad han sido la sociedad seria hoy modelo de orden, de amor, de fraternidad y el egoísmo refinado habría pasado á la historia. la hipocresía no se conocería, el odio, la envidia y el crimen se habrían destruido pero desgraciadamente no nos acordamos del Maestro mas que para celebrar pompas religiosas que el mismo rechaza con repugnancia y para bebernos unas cuantas copas de más en su honor. Total, ganancia para los colmados y para los almacenistas de vinos y un motivo más de provocación y de odio para todos aquellos infelices que oyen el ruido de la algazara y de la satisfacción mientras sus estómagos ayunan.

La Noche Buena del pobre ¡que negra es y que horrible! Y la humanidad ¡que egoísta es precisamente conmemorando la fecha del que dijo: ¡Todos sois iguales!



El jueves último salió para Zaragoza el Sr. Ruiz Zorrilla gobernador nombrado para aquella capital. Breve fué la estancia en Gerona del Sr. Zorrilla y en tan poco tiempo poco pudo hacer para juzgarlo. Nosotros deseamos que en Zaragoza sea su gestión acertada y no teega allí ningún tropiezo con los buenos aragoneses. De buenss deseos iba animado, que ellos le acompañen siempre.



Por ser fin de temporada, nuestro querido amigo el popular sastre don Salvio Marull, hace gran rebaja de precios en los géneros de invierno hasta fin de año, confeccionando los trajes un 30 por 100 más barato del que más barato venda. Hay que apresurarse para aprovechar la ganga.



Nuestro querido colega La Voz republicana de Zamora, nos hace el honor que agradecemos infinito de copiar casi íntegro el artículo que publicamos en LA ACCIÓN de nuestro querido Director señor Carqué, titulado «Tremendo fracaso» y lo comenta valientemente diciendo hallarse conforme de modo absoluto con las afirmaciones que allí hacíamos relativas á la marcha del partido republicano. Es esta una nueva prueba de que caminamos por el camino recto y un nuevo acicate que nos hace seguir por el camino de la verdad. Por el seguiremos á costa de todos los sacrificios,



El nuevo gobernador de Gerona Sr. Muñoz Oñativia nos participa en atenta carta la posesión de su elevado cargo y en ella muestra sus excelentes propósitos en bien de esta provincia. En todo aquello que sea justo no le escatimaremos ni nuestro concurso ni nuestro aplauso sincero. Con ellos puede contar desde luego.

# FOTOGRAFÍA DE A. GARCÍA

Calle de San Francisco 10 y 12 (chaflán al Puente de Piedra)

**Ampliaciones tamaño natural directas, 50 por 60, con marco completo: 22 ptas.**

Cada 6 retratos platino se regala una ampliación adecuada al tamaño del retrato.

**6 retratos album, satinados ó con brillo, 6 pesetas**

No se entregan los trabajos que no estén hechos á gusto del público

## AGENCIA DE NEGOCIOS

DE **JOSÉ MARGALL**

En este Centro encontrará el público verdaderas garantías para sus intereses, en la gestión de toda clase de asuntos judiciales, mercantiles, cobro de créditos, etc., etc.

Honorarios discretos.

Plaza de la Constitución

## HOTEL DEL PINO

DE **BUENAVENTURA GIRATO**

Riera del Pino 4 y 6. Barcelona

Situado en el centro de la capital con vistas á las Ramblas y frente al Gran Teatro del Liceo.

Habitaciones espaciales; precios económicos.

## EL CRONÓMETRO

**Relojería de Emilio Turbau**  
Rambla de Verdaguer

Se garantizan los relojes y composturas de esta casa. Gran surtido de relojes de pared y despertadores. Esta casa vende un 25 por 100 más barato que la que más barato vende. Ved para creer.

## SOMBRERERÍA

**gran surtido de gorras de toda clases**

AL POR MAYOR Y MENOR

**TERESA COROMINAS**

10, Ciudadanos, 10.--GERONA

Especialidad en trajes de niños, Cuellos y Corbatas.

RAMO PARTICULAR PARA SACERDOTES

# La Acción

Periódico Republicano

de gran circulación en la provincia

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona.	1,25 pesetas trimestre
Fuera.	1,50

Anuncios, reclamos y noticias á precios convencionales

**¡¡¡MUNDO LA CALVICIE!!**  
USANDO EL **CÉFIRO-ORIENTE-LILLO**

PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.* etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

*El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere*, pues mediante contrato

**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado *Céfiro de Oriente-Lillo*?

Consulta por el inventor *D. Melodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º - BARCELONA*, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Rozeros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías. *A 5 pesetas frasco.*

**AVISO IMPORTANTE**

25.000 PÉSETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

## GRAN SASTRERIA

DE

**Francisco Fabregas**

**1, Cort-Real, 1**

Variadísimo surtido en géneros de última novedad para la presente temporada

CONFECCIÓN ELEGANTE Y PRECIOS BARATÍSIMOS

**VISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCERÉIS**